



Representantes de las asociaciones que participarán en la actividad 'Amor sin barreras', junto al cuadro de Jorge Gay 'Amor nuevo' en el Mausoleo de los Amantes

El Mausoleo adapta sus recursos para demostrar 'Amor sin barreras'

Las entidades resaltan el esfuerzo de la Fundación e invitan a seguir el ejemplo

P. F.
Teruel

Este próximo 3 de diciembre se celebra el Día Internacional de la Discapacidad y en este contexto la Fundación Amantes acoge la jornada *'Amor sin barreras, un patrimonio sin límites'* con la colaboración de 14 entidades sociales que trabajan este ámbito. Representantes de varias de ellas participaron en la presentación de la jornada y destacaron el esfuerzo que esta entidad ha hecho para adaptarse -en la medida de lo posible- a la accesibilidad universal. Un ejemplo a seguir para otras instituciones, porque como destacaron las profesionales en Teruel "se ha avanzado pero todavía queda mucho por hacer".

Guada Caulín, docente del ciclo formativo de Grado Superior de Mediación Comunicativa del instituto Francés de Aranda, destacó que es "posible" hacer adaptaciones para conseguir esa accesibilidad como ha hecho la Fundación Amantes con gafas de visión 3D, el bucle magnético, rampa de accesibilidad, el sistema FM o la maqueta de los Amantes para personas invidentes, que son algunos de los mecanismos que se han adaptado en el Conjunto Amantes.

Coincidieron con otras compañeras en tender la mano a la colaboración y que las entidades y organismos cuenten con los centros formativos y con las asociaciones que trabajan la discapacidad para adaptar los recursos.

"Pedimos que cuando se realice algún tipo de adaptación, siempre se cuente con el movimiento asociativo porque al final son las personas que conocen perfectamente qué necesidades y qué adaptaciones se pueden hacer en realidad", señaló.

Desde el sector se incide además en que hay discapacidades cuyas limitaciones se aprecian a simple vista, pero hay otras, las cognitivas, que no se aprecian fácilmente y que también necesitan de apoyos y ayudas en su día a día en la ciudad.

Helena Blasco, directora del Colegio de Educación Especial La Arboleda, recordó que desde el centro se reivindica el acondicionamiento de las aceras del camino de Capuchinos, donde se ubi-

ca el colegio y que se no se suprima la parada de autobús de esta calle, como está previsto para el nuevo pliego de condiciones de explotación del servicio de este transporte público.

Los alumnos, muchos de ellos en silla de ruedas o con dificultades para caminar, tienen que ir por la calzada, en una calle donde los coches pasan a veces a gran velocidad. "Hemos mandado mil y uno escritos, me consta que la directora anterior también lo hizo y también el alumnado que ha participado en el Consejo de la Infancia del Ayuntamiento lo ha dicho", apuntó.

Lo positivo es que gracias a la labor de organizaciones como la Fundación Térvulis se consigue trabajo para el alumnado: "Nues-

LAS ACTIVIDADES

Visita al Conjunto Amantes con acceso gratuito

Este miércoles se podrá acceder de forma gratuita al Conjunto Amantes para Amigos de los Amantes y personas con discapacidad. Habrá actividades para alumnado de 5º de Primaria del colegio Ensanche y visitas especiales con la participación de usuarios de Atadi y alumnado del IES Francés de Aranda. En las visitas guiadas se podrá probar el material accesible de la Fundación.

Cuentos con lengua de signos

En la tarde de este miércoles, se contará el cuento *'La ratita sorda presumida'*, con la lengua de signos. Además habrá *'Provocaciones navideñas'*, actividad conjunta para personas con y sin discapacidad. Durante la jornada habrá mesas explicativas con material Braille, lengua de signos y pictogramas.

tedecom
Seguridad • CCTV • Protección incendios
PROTÉGETE CONTRA LOS ROBOS
PROMOCIÓN:
Contrata la alarma para tu HOGAR por
0€ la instalación

Productos de Navidad

LOTES Y CESTAS TURRONES CHOCOLATES DULCES NAVIDEÑOS

muñoz

CALIDAD DESDE 1855

etros chavales al final se van manejando gracias al espíritu luchador de las personas con diversidad funcional, que siempre salen adelante".

Irene Arroyas, directora del centro de Atadi en Teruel, destacó algunas peticiones que sí que se habían conseguido. "Hicimos una propuesta al Ayuntamiento de si se podían adaptar los carteles a la accesibilidad cognitiva en los autobuses pero la propuesta se quedó pendiente, pero sí que están en los polideportivos o en los centros de salud".

Pidió que se trabaje en la inclusión para el desarrollo de cualquier actividad. Y para eso se puede consultar con estas asociaciones porque "una de las funciones de nuestras asociaciones es reivindicar y ser la voz de las personas que tenemos detrás con sus problemáticas".

Desde Atpansor, Carla Sabino agradeció al Ayuntamiento que se haya puesto bucle magnético en el Centro Cultural San Julián, que también está instalado en algunas administraciones públicas. "El problema es que la discapacidad auditiva pasa muy desapercibida", apuntó.

En cuanto a las barreras arquitectónicas, desde la Fundación DFA destacan que se ha avanzado sobre todo en el Centro histórico, aunque aquí hay puntos sensibles como la calle Nueva con sus grandes escalones. Señalan que estarán pendientes del resultado de las obras de humanización de la avenida Sagunto porque "ya hemos visto cosas que no están bien".